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ACTA 12/2008ACTA 12/2008ACTA 12/2008ACTA 12/2008    
REUNIÃO ORDINÁRIA REUNIÃO ORDINÁRIA REUNIÃO ORDINÁRIA REUNIÃO ORDINÁRIA     

DA CÂMARA MUNICIPAL DE BORBADA CÂMARA MUNICIPAL DE BORBADA CÂMARA MUNICIPAL DE BORBADA CÂMARA MUNICIPAL DE BORBA    
 REALIZADA NO DIA 02 DE JULHO DE 2008 REALIZADA NO DIA 02 DE JULHO DE 2008 REALIZADA NO DIA 02 DE JULHO DE 2008 REALIZADA NO DIA 02 DE JULHO DE 2008    

 
Aos dois dias do mês de Julho do ano de dois mil e oito, no Salão Nobre 
dos Paços do Concelho, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal de 
Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Joaquim José Serra Silva, sob a 
Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda Verdades de Sá, Presidente da 
mesma Câmara.----------------------------------------------------------------------- 
Faltou à reunião a senhora vereadora Rosa Maria Basílio Vestia, por 
motivo de consulta médica. -------------------------------------------------------- 
A falta foi colocada à consideração do restante executivo que aceitou a 
justificação.--------------------------------------------------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Maria Alexandra 
Pereira Abelho Cordeiro, Assistente Administrativa Principal da Câmara 
Municipal de Borba.------------------------------------------------------------------ 

 
 

Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 01 de Julho de 
2008, que acusa um total de disponibilidades de 697.098,49 (seiscentos e 
noventa e sete mil, noventa e oito euros e quarenta e nove cêntimos)---- 
 
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA--- 
 

 
Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar. ------------------------------------------------------------ 
Nenhum eleito apresentou nenhum assunto. -------------------------------------- 
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Proposta de alteração à Ordem do Dia------------------------------------------ 
O senhor Presidente propôs que se fizesse uma alteração à Ordem do Dia 
para inclusão do seguinte ponto:---------------------------------------------------- 
“Apresentação de Candidatura ao PROVERE – Estratégia de 
eficiência colectiva e Programa de Acção PROVERE – Zona dos 
Mármores”. ---------------------------------------- ---------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação, tendo sido deliberado por 
unanimidade a sua aprovação.---------------------------------------------------- 
Com a inclusão deste ponto, o ponto 2.7 Actividades da Câmara, passa a 
ponto 2.8 ------------------------------------------------------------------------------ 
 
 
--------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA---------------------- 
 
A Ordem do Dia passou a ser a seguinte:------------------------------------------ 
Ponto 2. Ordem do Dia------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.1 – Aprovação da acta 11/2008 ------------------------------------------ 
Ponto 2.2 – Alteração ao Loteamento da Tapada do Clérigo – Rectificação 
de áreas -------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.3 -  Integração do Município no Conselho de Cooperação do 
Monte----------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.4 – Isenção do Imposto municipal sobre as Transmissões Onerosas 
de Imóveis (IMT) -------------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.5 – Aprovação das Normas de Aplicação do Programa “Borba 
Branca Borba Limpa – 2008”------------------------------------------------------- 
Ponto 2.6 – Aprovação de Loteamento Urbano --------------------------------- 
Ponto 2.7 -  Apresentação de Candidatura ao PROVERE – Estratégia de 
eficiência colectiva e Programa de Acção PROVERE – Zona dos 
Mármores”. 
Ponto 2.8 - Actividades da Câmara ----------------------------------------------- 

 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA 11/2008 ---------------- 
 
Previamente distribuída por todo o executivo, esteve presente a acta nº 
11/2008, que depois de analisada e submetida a votação foi aprovada por 
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maioria, com três votos a favor e uma abstenção a sua aprovação. Votaram 
a favor os senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro, Humberto 
Luís Russo Ratado e Joaquim José Serra Silva. Absteve-se o senhor 
Presidente. ----------------------------------------------------------------------------- 
 
 
PONTO 2.2 – ALTERAÇÃO AO LOTEAMENTO DA 
TAPADA DO CLÉRIGO – Rectificação de Áreas---------------- 
 

O Loteamento Municipal da Tapada do Clérigo foi aprovado na 
reunião ordinária da Câmara realizada no dia 12 de Dezembro de 2007. ---- 
Procedeu-se a uma rectificação ao Loteamento que foi aprovada na reunião 
de Câmara do dia 28 de Maio de 2008. ------------------------------------------- 

Após novo pedido de actualização das áreas ao Instituto Geográfico 
Português, e para correcta inscrição e registo do Loteamento, propõe-se a 
alteração e rectificação das seguintes áreas: -------------------------------------- 
 

A área a Lotear localiza-se nos prédios artigo 200 F e 201 F, 
distribuído da seguinte forma: ------------------------------------------------------ 

 - área a Lotear – passa de 724.25m2 para 724.00m2 ------------- 
 - 468.06m2 passa para 468.00m2 a retirar do artigo 200 F, 

nomeadamente: ----------------------------------------------------------------------- 
   - Lote 01 – 180.50m2 --------------------------------- 
   - Lote 02 – 142.92m2 --------------------------------- 
   - passeios – 107.14m2 passa para 107.08m2 ------ 

    - estacionamento – 37.50m2 ------------------------- 
  - 256.19m2 passa para 256.00m2 a retirar do artigo 201 F, 
nomeadamente ----------------------------------------------------------------------- 
    - zona verde – 256.19m2 passa para 256.00m2 --- 
 
 - área não sujeita a Loteamento – 1559.75m2 passa para 1560.00m2  
  - 131.94m2 passa para 132.00m2 do artigo 200 F -------------- 
  - 1427.81m2 passa para 1428.00m2 do artigo 201 F ----------- 
 
Resumo: - artigo 200 F  – área a Lotear (a retirar) – 468.00m2 ------- 
     - área não sujeita a Loteamento – 132.00m2 
 
  - artigo 201 F - área a Lotear (a retirar) – 256.00m2 ------- 
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     -área não sujeita a Loteamento–1428.00m2  
 
Constituição do Loteamento da Tapada do Clérigo: ---------------------------- 
 
LOTEAMENTO DA TAPADA DO CLÉRIGO 
Lote Área do 

lote 
Área de 
implantação 

Área do 
semi-piso 

Área de 
construção 

n.º de 
pisos 

01 180.50m2 123.50m2 61.75m2 185.25m2 1.5 
02 142.92m2 106.48m2 69.84m2 176.32m2 1.66 
 
Área a lotear – 724.00m2 ---------------------------------------------------------- 
Área dos lotes – 323.42m2 --------------------------------------------------------- 
Área de implantação – 229.98m2--------------------------------------------------- 
Área de construção – 361.57m2---------------------------------------------------- 
Área passeios – 107.08m2----------------------------------------------------------- 
 5 lugares – 3 no exterior e 2 integrados nos lotes------------------------- 
Área estacionamento – 37.50m2---------------------------------------------------- 
Zona Verde – 256.00m2------------------------------------------------------------- 
Índice construção – 0.50 ------------------------------------------------------------ 
Índice de implantação – 0.32 ------------------------------------------------------- 
A Área do arruamento já está constituída – Rua Poetas Populares ------------ 
 

Foram apresentados para aprovação os seguintes elementos, que 
ficarão arquivados em pasta anexa como docs. nº 1: ------------------------ 
Memória descritiva e justificativa -------------------------------------------------- 
Regulamento--------------------------------------------------------------------------- 
Planta Síntese-------------------------------------------------------------------------- 
 

Face ao exposto propôs-se a aprovação da rectificação ao 
Loteamento Municipal da Tapada do Clérigo em Rio de Moinhos. ------ 
 
 O senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado por unanimidade a sua aprovação.-------------------------------- 
 
PONTO 2.3 - INTEGRAÇÃO DO MUNICÍPIO NO 
CONSELHO DE COOPERAÇÃO DO MONTE------------------  
 

Pelo Conselho de Administração do Monte, foi endereçado convite 
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ao Município de Borba para integrar o conselho de cooperação daquela 
entidade. ------------------------------------------------------------------------------- 
 As entidades que integram aquele Conselho para além de se 
pronunciarem e tomarem parte no processo de decisão relativo à definição 
de estratégia de desenvolvimento local, participam no desenvolvimento de 
acções e na decisão sobre candidaturas. ------------------------------------------- 
 Assim, ao abrigo do disposto na alínea j) do nº 2 do artigo 64º da 
Lei 169/99 de 18 de Setembro, alterada pela Lei 5-A/2002 de 11 de 
Janeiro, a Câmara Municipal propõe integrar o referido Conselho de 
Cooperação. -------------------------------------------------------------------------- 
 

O senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado por unanimidade a sua aprovação. ------------------------------- 
 
PONTO 2.4 – ISENÇÃO DO IMPOSTO MUNICIPAL 
SOBRE AS TRANSMISSÕES ONEROSAS DE IMÓVEIS 
(IMT ) --------------------------------------------------------------------------------- 
 

Através do Serviço de Finanças de Borba, foi recebido um 
requerimento de António Pedro Cavaco Godinho Veiga, solicitando a 
isenção do pagamento do imposto municipal sobre a transmissão onerosa 
de imóveis (IMT), referente à aquisição de um espaço comercial (loja), 
constituído pela fracção A do prédio urbano sito na Rua 1º de Maio, 45 e 
45ª e Rua Poço da Pedreira, 7 uma vez que o pedido se enquadra nas 
condições definidas no nº 3 do artigo 39 B do Estatuto dos Benefícios 
Fiscais, na redacção dada pela Lei 53-A/2006 de 29/12 ------------------------ 

Atendendo a que o motivo da isenção prevista no artigo 39B do 
E.B.F visa incrementar o desenvolvimento de zonas periférica e não apenas 
os beneficiários directos das isenções fiscais, a Câmara Municipal de 
Borba, propõe submeter à apreciação da Assembleia Municipal o 
pedido de isenção do pagamento do Imposto Municipal sobre as 
transmissões onerosas de imóveis (IMT) relativamente à loja atrás 
referida, desde que o requerente a mantenha afecta à actividade 
comercial durante o período de 5 anos e mantenha no Município o 
respectivo domicílio fiscal. ------------------------------------------------------- 
 
O senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado por unanimidade a sua aprovação.-------------------------------- 
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PONTO 2.5 – APROVAÇÃO DAS NORMAS DE 
APLICAÇÃO DO PROGRAMA “BORBA BRANCA 
BORBA LIMPA – 2008”-------------------------------- --------------- 
 

Previamente distribuídas por todo o executivo foram presentes as Normas 
de Aplicação do Programa “Borba Branca Borba Limpa – 2008”, cuja 
aprovação se propôs. --------------------------------------------------------------- 
Ficará cópia das referidas Normas em pasta anexa como doc. nº 2. ---------- 
 
O senhor Vereador Artur Pombeiro, explicou que o programa era 
basicamente igual ao do ano anterior, no entanto, lamentou a pouca 
aderência por parte da população. -------------------------------------------------- 
O senhor vereador Joaquim Serra, quis então saber quantas candidaturas 
forma aprovadas no ano anterior, quantas foram rejeitadas e qual o 
montante utilizado pela Câmara neste programa. -------------------------------- 
A esta questão, o senhor Vereador Artur Pombeiro, respondeu que foram 
apresentadas cerca de cinco ou seis candidaturas. ------------------------------- 
O Senhor Vereador Joaquim Serra, pediu que lhe fosse fornecida 
informação sobre as restantes questões colocadas acerca do Programa do 
ano anterior e sobre as quais não obteve resposta. Seguidamente, e uma vez 
que se trata de um Programa importante no entanto com pouca adesão, 
sugeriu que se apostasse mais na sua divulgação através por exemplo, da 
distribuição porta a porta de um folheto informativo. --------------------------- 
A sugestão foi aceite pelo restante executivo. ------------------------------------ 
 
O senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado por unanimidade a sua aprovação.-------------------------------- 
 
PONTO 2.6 –APROVAÇÃO DE LOTEAMENTO URBANO-  
 
Foi presente um requerimento referente ao seguinte processo:-----------------
Processo nº.01/2008----------------------------------------------------------------- 
Requerente: Heitor Geraldino Rato Azeitona ----------------------------------- 
Obra a Executar: Operação de Loteamento ------------------------------------- 
Localização: Rua 1º de Maio e Rua do Monte do Franco – Rio de Moinhos  
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A proposta de loteamento incide sobre um prédio rústico sob o artigo 128 
secção F descrito na Conservatória do Registo Predial de Borba sob o nº 
00469/090694 da Freguesia de rio de Moinhos, com 3.750 m2 que 
corresponde à área total a lotear. --------------------------------------------------- 
Tendo em conta informação técnica (que se arquiva em pasta anexa como 
doc.nº 3) atendendo ao previsto no artigo 21 da Lei 60/2007 de 4 de 
Setembro, a proposta de loteamento está em conformidade com o IGT em 
vigor  - Revisão do Plano Director Municipal, com outras normas legais e 
regulamentares aplicáveis, integrando-se no ambiente urbano envolvente. 
Assim, ao abrigo do artº 23 da Lei referida, propõe-se o deferimento do 
pedido de licenciamento da operação de loteamento.------------------------  
 
O senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado por unanimidade a sua aprovação.-------------------------------- 
 
PONTO 2.7 - APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO 
PROVERE – ESTRATÉGIA DE EFICIÊNCIA 
COLECTIVA E PROGRAMA DE ACÇÃO PROVERE –  
ZONA DOS MÁRMORES -------------------------------------------- 
 
De acordo com informação técnica que se arquiva em pasta anexa como 
doc. nº 4, propõe-se a apresentação da Candidatura “Estratégia de 
Eficiência Colectiva e Programa de Acção Provere – Zona dos 
Mármores” ao PROVERE. -------------------------------------------------------- 
 
O senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado por unanimidade a sua aprovação.-------------------------------- 
 
PONTO 2.8 –ACTIVIDADES DA CÂMARA ------------------ --- 
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal no Presidente da Câmara--------------------------------- 
. Ao abrigo do nº.3 do artº.65º da Lei nº.169/99 de 18 de Setembro, 
alterada pela Lei nº.5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Sr. Presidente informou o 
restante executivo sobre os assuntos aprovados por despacho ao abrigo da 
delegação de competências da Câmara Municipal que lhe foram delegadas, 



 
M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: angelo.sa@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

REUNIÃO ORDINÁRIAREUNIÃO ORDINÁRIAREUNIÃO ORDINÁRIAREUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA DA C.M.B. REALIZADA NO DIA  PÚBLICA DA C.M.B. REALIZADA NO DIA  PÚBLICA DA C.M.B. REALIZADA NO DIA  PÚBLICA DA C.M.B. REALIZADA NO DIA 02/07/02/07/02/07/02/07/08080808    8 

tendo apresentado listagem (que se arquiva e pasta anexa) com as 
alterações orçamentais aprovadas durante o período de 14 de Maio de 2008 
a 01 de Julho ------------------------------------------------------------------------- 
 
O Senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou: ---------------------------------------------------------------------------- 
→ Numa reunião em Portalegre sobre o QREN, onde se falou do programa 
PROVERE; --------------------------------------------------------------------------- 
→ Na sequência da reunião mencionada, realizou-se uma outra reunião 
também sobre o PROVERE, onde estiverem reunidas as Câmaras 
Municipais envolvidas: Alandroal, Estremoz, Vila Viçosa, Borba e Sousel. 
Informou, que após essa reunião, as Câmaras de Borba, Estremoz e Vila 
Viçosa discutiram a questão da elaboração do projecto de execução da 
Ecopista, chegando-se à conclusão que seria a Câmara Municipal de Borba, 
a liderar o processo; ------------------------------------------------------------------ 
→ Numa reunião com o director dos serviços de Notariado e com técnicos 
da Câmara, cujo objectivo foi a apresentação do projecto “Casa Pronta”.---- 
→ Numa reunião com o responsável pela loja do cidadão, que visitou as 
instalações por cima do Cartório Notarial, colocando-se a hipótese da loja 
do cidadão se instalar em Borba, nesta fase do projecto; ----------------------- 
→ Numa reunião com o senhor Secretário de Estado da Administração 
Local no Governo Civil por causa das NUT´S (Alentejo Central) e da 
contratualização onde foi criada uma Comissão de Análise e condução do 
processo em conjunto com o Governo Civil e Secretário de Estado da 
Administração Local, constituída pelos Presidentes das Câmaras de 
Arraiolos, Borba, Montemor-o-Novo, Portel e Redondo; ---------------------- 
→ Numa reunião na CCDR por causa da situação do Mercado Municipal 
onde foi apresentada a proposta da Câmara Municipal para a conclusão da 
obra; ------------------------------------------------------------------------------------ 
→ Na entrega dos prémios do concerto de flauta; ------------------------------ 
→ Na entrega dos prémios do Torneio de Malha; ------------------------------ 
→ Numa reunião do Protalentejo na CCDRA; --------------------------------- 
 
O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou as seguintes informações: ----------------------------------------------- 
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→  Apoio na organização do concerto musical inserido nas actividades de 
enriquecimento curricular, na Feira Medieval e no Sarau; --------------------- 
→ Apoio ao Encontro Nacional de Rio de Moinhos, a realizar em Santiago 
Rio de Moinhos; ---------------------------------------------------------------------- 
 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
→ Continuação da reparação dos caminhos rurais; ----------------------------- 
→ Continuação dos trabalhos exteriores na escolas primárias do Concelho, 
encontrando-se algumas em fase de conclusão; ---------------------------------- 
→ Corte de pastos; ------------------------------------------------------------------ 
 
. O vereador entregou ao restante executivo, para conhecimento, listagens 
com relação de processos de obras particulares, e pedidos de informação 
prévia, aprovados por despacho (durante o período de 13/06/08 a 27/06/08) 
ao abrigo da subdelegação de competências, que lhe foi conferida em 25 de 
Outubro de 2005. Ficará arquivada cópia das referidas listagens em pasta 
anexa.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
Neste período da Ordem de Trabalhos, o senhor Presidente quis deixar uma 
nota relativamente aos Planos de Urbanização quer de Rio de Moinhos quer 
da Orada, informando que já houve uma reunião de concertação dos planos 
e que a curto prazo estarão presentes numa Reunião de Câmara, salientando 
o seguinte: ----------------------------------------------------------------------------- 
 
“ 

1.  Nenhum técnico foi ou será pressionado para projectar de acordo 
com a maioria que está à frente do destino das Autarquias. A nossa 
escolha é política e o mais económica possível --------------------------- 

2. Todos os vereadores, bem como qualquer eleito da Assembleia 
Municipal sabem que podem pedir os elementos que entenderem para 
consulta, e quando quiserem ------------------------------------------------- 

3. Só motivos que não sejam bloquear ou atrasar projectos ou planos, 
politicamente levam a atitudes iguais às que se passaram na passada 
Assembleia Municipal, com a concordância do Sr. Vereador Serra. -- 

4. O envio dos projectos ou planos em PDF para consulta, além de 
ficar muito caro à Autarquia, é preciso que cada eleito tenha 
computador com software que permita a sua leitura o que eu não 
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acredito que todos tenham. Logo, nada melhor que a consulta nos 
serviços até para ter o acompanhamento técnico, tendo em vista a 
sua decisão política. ---------------------------------------------------------- 

5. Os senhores Vereadores e particularmente o senhor Vereador 
Joaquim Serra pode consultar os projectos e planos que entender e 
informar os restantes eleitos da CDU como o podem fazer. ------------ 

6. Citação do Prof. Adriano Moreira “ Mesmo em política, as mentiras 
devem ser razoáveis” --------------------------------------------------------- 

 
O senhor Vereador Joaquim Serra, interveio, dizendo que: -------------------- 
“ Relativamente aos instrumentos de planeamento, e uma vez que estão a 
findar mais dois, o Vereador eleito pela CDU, mantém a mesma amargura 
que teve desde o início. Os planos são feitos pela maioria e não são feitos 
pela Câmara, apesar de serem constituídas Comissões de 
Acompanhamento com representantes da Câmara, nunca em momento 
algum, são trazidos propostas ou sugestões para a câmara analisar antes 
de irem a essas reuniões, e há representantes da Câmara que vão lá falar 
aquilo que a Câmara deve decidir. Mas como não há reuniões que tratem 
isso, os representantes da Câmara são representantes deles mesmo e não 
representantes de um órgão, pois eu não me reconheço em nenhuma dessas 
decisões, porque não as conheço. -------------------------------------------------- 
Aquilo que a CDU, vem reivindicando e reivindica para todos os planos é 
a transparência total, e transparência total significa envolvimento desde o 
estudo de diagnóstico até ao lançamento das propostas. E é isso que nunca 
tem sido dado por esta maioria. Nós não queremos conhecer o documento 
final, queremos sim, participar na sua discussão e elaboração,  mesmo que 
as propostas sejam depois votadas contra, mas que criem a possibilidade 
de dar sugestões e propostas, o que nunca aconteceu. ------------------------- 
 
Concluiu esta sua intervenção, dizendo que são estes os motivos que levam 
à sua discordância em relação à metodologia encontrada pela maioria. ----- 
Face a tudo isto, e para evitar que situações destas tornem a acontecer, 
disse que iria fazer um requerimento exigindo o que achar que necessita 
para analisar as propostas dos próximos planos. --------------------------------- 
 
O senhor Presidente, tornou a frisar o facto dos Planos serem de carácter 
técnico e com o apoio da legislação aplicável para o caso. Acrescentou, não 
fazer sentido trazer propostas técnicas às reuniões de Câmara quando as 
mesmas estão em fase de elaboração pelos respectivos técnicos. ------------- 
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O senhor vereador Joaquim Serra, discordando com a intervenção do 
senhor Presidente, disse que os planos são representações técnicas de 
medidas políticas dando o exemplo do Plano de Pormenor da Cerca, onde 
não existe parque de estacionamento de apoio ao centro histórico da vila de 
Borba, quando o PS até pretendia a aplicação de parcómetros na praça, ou 
seja, tratou-se de uma decisão política e não de uma decisão técnica, assim 
como a decisão de urbanizar ao máximo aquela zona. -------------------------- 
 
O senhor Presidente, interveio, dizendo que o Plano de Pormenor da Cerca 
não tem Parque de estacionamento, porque o plano não abrange a zona toda 
da Cerca. ------------------------------------------------------------------------------- 
 
O senhor Vereador Joaquim Serra, colocou algumas questões, 
nomeadamente: --------------------------------------------------------------------- 
 

1) Saber porque é que a conta de 2008 ainda não deu entrada na 
Direcção Geral do Orçamento, fazendo a C.M.B. parte de uma lista 
de oito Municípios que têm estes elementos em falta. ------------------ 

 
O Senhor Presidente, respondeu que a conta foi enviada em suporte 
papel. A informação que dada à Autarquia é que a conta em suporte 
informático, poderia ser enviada até dia 7 do corrente mês. ---------------- 
 
2) Saber se em virtude deste atraso, a Câmara Municipal já está a sofrer 

algumas retenções. ---------------------------------------------------------- 
 
O senhor Presidente, referiu que como não houve atraso no envio da 
informação, não houve nenhuma retenção. -----------------------------------  
 
3) Na última reunião tinha pedido um conjunto de documentos, que 

ainda não lhe foram facultados --------------------------------------------- 
 

4) Cópia dos mapas DOMUS enviados, respeitantes ao primeiro e ao 
segundo trimestre ------------------------------------------------------------- 

 
5) Saber se este executivo já fez algum estudo do impacto do aumento 

dos preços no orçamento municipal, nomeadamente do aumento dos 
preços dos combustíveis, matérias-primas e das revisões de preços 
nas obras por empreitada. --------------------------------------------------- 
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O senhor Presidente, respondeu que não há nenhum estudo elaborado 
sobre o impacto do aumento dos preços no orçamento municipal. ---- 

 
6) Saber quais foram os apoios que a Câmara definiu em relação ao 

encontro de Rio de Moinhos. ----------------------------------------------- 
 
O senhor Vereador Humberto Ratado, respondeu que os apoios 
definidos foram as refeições, disponibilização da cantina escolar e de 
uma funcionária para dar apoio na cantina às pessoas que virão fazer as 
intervenções e participar nos torneios e também a disponibilização de 
palcos e de trabalho de electricista. -------------------------------------------- 
 
7) Saber se o empréstimo de um milhão e oitocentos mil euros, já foi 

utilizado. ----------------------------------------------------------------------- 
 
O senhor Presidente respondeu que ainda não tinha sido utilizado. ------- 
 
Finalizou a sua intervenção dando a conhecer ao restante executivo, 
dados sobre Rankings do Anuário Financeiro dos Municípios. Em que o 
Município de Borba, é distinguido por: --------------------------------------- 
Ser o que mais empola orçamentos no País; ser o Município no País 
todo, em que a diferença entre a receita prevista e a receita cobrada foi 
maior; ser o Município que se situa em primeiro no Ranking, quanto a 
despesas comprometidas e despesas pagas; é dos poucos municípios que 
não apresenta despesas por cobrar; é um dos Municípios que já faz parte 
das 30 Câmaras que violam os limites de endividamento, ou seja em 
termos de gestão o Município de Borba está numa situação péssima. ---- 
 
O senhor Vereador Humberto Ratado interveio, dizendo que nunca se 
tem omitido nada em relação a orçamentos, decisões políticas,.. e que 
tem sido sempre esta a postura adoptada pela maioria. --------------------- 
Quanto à intervenção feita pelo senhor Vereador Joaquim Serra, 
relativamente aos anuários, disse que sem dúvida deverá haver 
preocupação com a gestão, no entanto a sua principal preocupação não é 
a de andar nos Rankings, mas sim a de melhorar a qualidade de vida das 
populações, e é para isso que se têm andado a desenvolver esforços. ---- 
 
O senhor vereador Artur Pombeiro, disse que se tem apostado no 
desenvolvimento do concelho e que para isso se tem que investir. Têm-
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se feito diversas obras e como é lógico o pagamento das mesmas não 
poderá ser imediato. -------------------------------------------------------------- 
 
O senhor Vereador Joaquim Serra, pediu a palavra dizendo que 
concorda com a aposta na qualidade de vida dos munícipes, no entanto, 
existe um factor importante e que cada vez se tem que ter mais em 
atenção, é que a qualidade de vida tem que estar aliada ao 
desenvolvimento sustentado, ou seja, não se poderá pensar na qualidade 
de vida somente no presente, terá sim, que se pensar em garantir essa 
qualidade de vida para o futuro. Acrescentou que nos próximos dois ou 
três orçamentos desta Câmara, essa dívida terá que se reflectir, não 
estando a ser cumprido por este executivo, o princípio da solidariedade, 
perante aqueles que hão-de vir. Terminou a sua intervenção, dizendo 
que o que está em causa não será somente manter a qualidade de vida 
dos munícipes durante os próximos anos, mas também zelar pelo futuro 
deste Município. ------------------------------------------------------------------ 
 
O senhor Presidente interveio, dizendo que, estas obras que são sem 
dúvida importantes para o Concelho, ou se faziam agora ou já não se 
faziam em Borba. ----------------------------------------------------------------- 

 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta, que foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
 
---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas e vinte minutos, da qual se lavrou a presente 
acta, composta por treze páginas, que por ele vai ser assinada e por mim 
Maria Alexandra Pereira Abelho Cordeiro, Assistente Administrativa 
Principal, que a redigi. --------------------------------------------------------------- 


